

Les statistiques du tableau 4 se compliquent inutilement à cause du manque d'uniformité dans la façon de déclarer le nombre de patients et le nombre de traitements. La majorité des hôpitaux déclarent les deux, mais un nombre considérable déclarent soit les patients, soit les traitements et non les deux.

#### 4.—Hôpitaux publics faisant rapport de dispensaires pour patients externes, 1938.

NOTA.—Les chiffres des sanatoriums pour la tuberculose et des cliniques gouvernementales ou municipales tenues dans les hôpitaux ne sont pas compris.

Province.	Total, dispensaires.	Patients et traitements.			Patients seulement.		Traitements seulement.	
		Ayant fait rapport.	Patients.	Traitements.	Ayant fait rapport.	Patients.	Ayant fait rapport.	Traitements.
Ile du Prince-Edouard...	Nil	-	-	-	-	-	-	-
Nouvelle-Ecosse.....	1	1	1,167	2,023	Nil	-	Nil	-
Nouveau-Brunswick.....	2	2	11,556	32,910	"	-	"	-
Québec.....	28	18	293,667	872,071	4	31,160	6	92,988
Ontario.....	19	12	76,074	310,623	2	12,618	5	376,073
Manitoba.....	3 <sup>1</sup>	3	22,927	64,935	Nil	-	Nil	-
Saskatchewan.....	2	1	605	1,148	1	704	"	-
Alberta.....	2	1	57	220	Nil	-	1	26,023
Colombie Britannique.....	1 <sup>1</sup>	1	10,616	53,509	"	-	Nil	-
<b>Totaux.....</b>	<b>58</b>	<b>39</b>	<b>416,669</b>	<b>1,337,439</b>	<b>7</b>	<b>44,482</b>	<b>12</b>	<b>495,084</b>

<sup>1</sup> Un hôpital n'a pas fait rapport.

#### Sous-section 2.—Hôpitaux pour maladies mentales.

Le recensement des institutions pour maladies mentales au Canada, le 1er juin 1931, place le nombre de patients dans toutes ces institutions à 31,686, dont 24,188 aliénés, 7,006 faibles d'esprit et 492 épileptiques. Le nombre par 100,000 de population est de 305.4 le 1er juin 1931, 316.5 le 31 décembre 1932, 324.9 le 31 décembre 1933, 335.6 le 31 décembre 1934, 348.2 le 31 décembre 1935, 359.5 le 31 décembre 1936 et 373.5 le 31 décembre 1937.

Le 31 décembre 1938, il y avait 42,687 patients dans ces institutions au Canada et 3,702 libérés sur parole, faisant un total de 46,389, tandis que la capacité normale en lits était de 38,671. Cet état accuse un encombrement sérieux si l'on considère le nombre de patients le 1er janvier 1938, ainsi que les admissions et les séparations. Cet encombrement se fait surtout sentir en Colombie Britannique, Manitoba, Saskatchewan, Ontario et Québec. Des 42,687 hospitalisés en 1938, 33,290 étaient aliénés, 8,527 faibles d'esprit, 672 épileptiques et 198 atteints de diverses maladies mentales. Le nombre de patients par 100,000 de population à la fin de l'année est de 378.7.

#### 5.—Statistiques des hôpitaux pour psychopathes, par province, 1938.

Détail.	Ile du Prince-Edouard.	Nouvelle-Ecosse.	Nouveau-Brunswick.	Québec.	Ontario.
Institutions faisant rapport..... nomb.	1	16	1	9	16
Capacité normale..... nomb.	275	2,215	1,150	12,011	13,237
<b>Personnel—</b>					
Médecins, temps entier..... nomb.	3	4	5	58	108
Médecins, temps partiel..... nomb.	Nil	18	3	18	40
Infirmières diplômées..... nomb.	10	37	21	196	706
Autres infirmières..... nomb.	8	64	Nil	338	361
<b>Totaux, personnel<sup>1</sup>..... nomb.</b>	<b>68</b>	<b>368</b>	<b>169</b>	<b>2,381</b>	<b>3,083</b>

<sup>1</sup> Y compris tout autre personnel.